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ФУТБОЛ

1. Порадовал или огорчил 
вас жребий, выпавший 
вашему клубу 
в 4-м отборочном раунде 
Лиги Европы, 
и чем именно?

Денис КОЛОДИН, 
защитник «Динамо»:

- Мне было все равно, кого 
определит в противники жре-
бий. Хотя следует признать, 
что нам мог попасться и более 
классный соперник - та же «Ро-
ма», - что осложнило бы выход 
в групповой этап. Для «Динамо» 
крайне важно выступать в евро-
кубках, играть с сильными про-
тивниками, чтобы молодые на-
брались опыта, увидели, к чему 
надо стремиться. Такие встре-
чи, как с «Селтиком», дают им, 
а соответственно, всей команде, 
очень многое. Пока же для нас 
любой соперник силен: вряд ли 
для того же софийского ЦСКА 
«Динамо» - авторитет.
Марчин КОВАЛЬЧИК, 
защитник «Динамо»:

- Хорошо, что нам попалась 
команда из Болгарии. Жребий 
мог подбросить и более масте-
ровитого соперника.
Роман ШИРОКОВ, 
защитник «Зенита»: 

- Мне, если честно, было все 
равно.
Сергей КОРНИЛЕНКО, 
нападающий «Зенита»: 

- На этой стадии слабых со-
перников уже не бывает. Но 
раз нам выпало играть имен-
но с этой командой - так тому и 
быть. Думаю, более легких ва-
риантов в любом случае не по-
лучилось бы.
Георгий ПЕЕВ, 
полузащитник «Амкара»:

- Порадовал. По прежнему 
опыту выступлений в еврокуб-
ках могу судить: никогда не зна-
ешь, с каким соперником при-
дется тяжело, а кто полегче, кто 
из них в какой форме на дан-
ный момент. А с англичанами 
играть всегда приятно. У них 
хорошие поля, переполненные 
трибуны стадионов - словом, 
все условия, чтобы показать хо-
роший футбол.
Иван ЧЕРЕНЧИКОВ, 
защитник «Амкара»:

- Порадовал - тем, что играть 
предстоит в самой футбольной 
стране против сильного клуба. 

Ведь не факт, что, например, 
тель-авивский «Хапоэль» ока-
зался бы слабым соперником. 
Но интереснее противостоять 
более известному клубу с дав-
ней историей и хорошей репу-
тацией.

2. Как оцените состояние 
своей команды 
перед этим выездом?

Колодин: - До матча с «Рос-
товом» мы выглядели уставши-
ми. Многие в таком ритме рань-
ше не играли, по полю в мат-
че с «Тереком» ходили пешком. 
Теперь был перерыв в неделю, 
силы вернулись. Надеюсь, и на 
встречу в Софии их хватит. Что 
же касается настроения, то по-
беды всегда его поднимают.

Ковальчик: - После победы 
в Ростове настроение у команды 
хорошее. Думаем об игре с бол-
гарами и надеемся пройти это-
го соперника. В гостях хотелось 
бы не пропустить.

Широков: - Как хорошее, 
особенно после победы над «Ам-
каром».

Корниленко: - Большое де-
ло, что накануне мы выиграли 
у «Амкара» в Перми. Теперь и в 
Португалию едем за положи-
тельным результатом. 

Пеев: - Перед такой важной 
игрой мы переживаем сложные 
времена. После двух поражений 
в чемпионате России футболис-
ты не в лучшем психологичес-
ком состоянии. Но, проанали-
зировав ошибки, надо забыть 
о неудачах, выходить на матч в 
Лондоне со свежей головой и по-
казывать все, что можем. Если 
сыграем на своем прошлогод-
нем уровне, «Фулхэм» одолеем.

Черенчиков: - Неудачи в 
последних двух матчах несколь-
ко прибили нас в психологи-
ческом плане. Тяжеловато от 
них отходим. Но, думаю, оказав-
шись в Англии, о плохом забу-
дем и сконцентрируемся на де-
бюте в Лиге Европы.

3. В случае успеха всю 
осень вам предстоит 
бороться на два фронта - 
в России и Европе. Хватит 
ли сил - физических 
и психологических?

Колодин: - Надеюсь, хватит. 
Главное - попасть в групповой 
этап Лиги Европы, а там раз-
беремся. Заодно и посмотрим, 
каково это - играть несколько 
месяцев в ритме двух матчей в 

неделю. Молодая команда по-
лучит опыт, который нельзя пе-
реоценить.

Ковальчик: - Конечно, хва-
тит. Мы все - профессионалы, 
каждый знает, что должен го-
товиться к большому количест-
ву матчей. Сколько надо, столь-
ко и будем играть.

Широков: - Нам к выступле-
ниям на два фронта не привы-
кать. Так что сил, думаю, хва-
тит. 

Корниленко: - В Европе пос-
тоянно играют через два дня на 
третий или через три на четвер-
тый. К тому же многие зенитов-
цы будут выступать еще и за 
свои сборные. Но «Зениту» такой 
график не в диковину. Так что 
мы, считаю, справимся.

Пеев: - Дай бог, чтобы про-
шли, а сил потом хватит. Спра-
вимся за счет вдохновения от 
победы. И потом, если сравни-
вать нашу ситуацию с киевским 
«Динамо», за которое я высту-
пал раньше в еврокубках, то там 
приходилось параллельно еще и 
решать максимальные задачи 
в национальном первенстве и 
Кубке. У «Амкара» же сейчас нет 
шансов даже на место в первой 
шестерке чемпионата России. 
Из премьер-лиги мы, уверен, не 
вылетим, а какое займем в итоге 
место - 10-е или 12-е, значения 
не имеет. Можно сконцентриро-
ваться на Лиге Европы.

Черенчиков: - Если прорвем-
ся в следующий раунд, сил хва-
тит на все. А эмоции захлестнут 
и помогут нам подняться повы-
ше и в чемпионате России. 

4. Дает ли вашей команде 
преимущество то, 
что первый матч вы 
проводите на выезде?

Колодин: - Для «Динамо», по-
хоже, не имеет никакого значе-
ния - дома матч или в гостях. 
Можем любому проиграть и у ко-
го угодно выиграть. Возьмем, к 
примеру, «Селтик»: в Глазго по-
бедили, а в Химках уступили.

Ковальчик: - Да, такой гра-
фик довольно удобен. В гос-
тях надо обеспечить хороший 
результат, а потом дома при 
поддержке своих болельщиков 
его закрепить. В родных сте-
нах должно быть легче добить-
ся желаемого счета.

Широков: - Не думаю, что 
первый матч на выезде - серьез-
ное преимущество. Ведь играть 
в любом случае два матча.

Корниленко: -
Пеев: - Обычно все за то, 

чтобы начинать на выезде, хо-
тя шансы в любом случае 50 на 
50. И все же я предпочитаю пер-
вый матч играть в гостях.

Черенчиков: - Считается, 
что первый матч предпочти-
тельнее проводить на выезде, но 
у нас за неделю получается три 
игры, и после выезда в Лондон 
предстоит еще и лететь в Крас-
нодар. Возникает проблема вос-
становления. Если бы начинали 
с «Фулхэмом» дома, возможно, в 
этом плане было бы легче.

5. Что вам известно 
о будущем сопернике?

Колодин: - Пока только то, 
что он из Болгарии. Название 
знакомое - ЦСКА, у нас с ар-
мейцами всегда упорное дерби. 
Подсказывают еще, что тренер 
у софийцев известный - Пенев, 
выступал в сборной вместе со 
Стоичковым, Лечковым. Но 
подробное изучение команды 
только предстоит.

Ковальчик: - Пока сказать 
ничего не могу. На теории всю 
необходимую информацию нам 
даст тренер.

Широков: - Ничего.
Корниленко: - Знаю, что в 

первом туре чемпионата Пор-
тугалии «Насионал» сыграл вни-
чью со «Спортингом». Известно 
также, что за этот клуб играет 
много бразильцев. А это значит, 
что наш соперник - техничная 
команда. Впрочем, детальный 
разбор «Насионала» еще пред-
стоит. 

Пеев: - На досуге посмотрел 
диск с предыдущим матчем 
«Фулхэма» - с литовской «Вет-
рой» - и лишний раз убедил-
ся в том, насколько серьезный 
соперник нам выпал. Лондон-
цы очень организованно, дис-
циплинированно действуют в 
обороне и быстро переходят в 
наступление через своего цен-
трального нападающего, кото-
рый отыгрывает мячи на скоро-
сти рвущимся к штрафной пар-
тнерам. И все же играть с ними 
можно. Главное для нас - не бо-
яться соперника.

Черенчиков: - Известно, 
что за «Фулхэм» играл Алек-
сей Смертин. И что это доб-
ротная, хорошо укомплекто-
ванная команда самой сильной 
футбольной лиги в мире. А де-
тально ее игру еще предстоит 
разобрать.

6. Какие ассоциации - 
футбольные 
и нефутбольные - 
у вас вызывает страна, 
в которую вы едете, 
и случалось ли уже там 
бывать?
Колодин: - При упоминании 

Болгарии сразу вспоминается 
курорт Золотые Пески. Что ка-
сается футбола, конечно, пер-
вым на ум приходит Стоичков, 
да и вся та компания на ЧМ-94 
- Лечков, Иванов... В Болгарии 
я был один раз: в составе волго-
градской «Олимпии» участвовал 
в каком-то детско-юношеском 
турнире в Варне.

Ковальчик: - Я в Болгарии 
побываю в первый раз. Ассоци-
ация же пока одна - мой дина-
мовский друг Цветан Генков.

Широков: - Бывать в Пор-
тугалии доводилось. Например, 
на сборах с ЦСКА. Если гово-
рить о нефутбольных впечат-
лениях, то это хорошая, живо-
писная страна. 

Корниленко: - Доводилось 
бывать в Португалии еще в со-
ставе юношеской сборной и по-
том тоже. Футбольное впечат-
ление - там играет много на-
турализованных европейских 
бразильцев. Нефутбольное - 
теплая южная страна, где жи-
вут люди с горячим ментали-
тетом.

Пеев: - Первая ассоциация: 
Англия - родина футбола, вели-
колепная атмосфера на стади-
онах, предвкушение хорошего 
футбола. Это мой четвертый ви-
зит на Британские острова. Все 
предыдущие - в составе киевс-
кого «Динамо» на матчи с «Нью-
каслом», «Арсеналом» и «Ливер-
пулем» - оказались неудачными, 
хотя игры были очень интерес-
ными. А «Ньюкасл» мы должны 
были побеждать, вели 1:0, но су-
дья придумал пенальти в наши 
ворота, и эта несправедливость 
нас подкосила морально. Но все 
это было в Лиге чемпионов. Ли-
га Европы - другой турнир, кото-
рый, надеюсь, станет удачным и 
для «Амкара», и для меня.

Черенчиков: - Англия - ро-
дина футбола, который там воз-
веден в культ. Какой футболист 
не мечтает побывать там, ис-
пытать атмосферу праздника 
на стадионе! И вот моя мечта 
сбывается.

Константин АЛЕКСЕЕВ,
Павел АЛЕШИН,

Сергей ЦИММЕРМАН

ДИНАМОВСКИЕ 
БОЛЕЛЬЩИКИ НЕ ЗАБЫЛИ 

О ЗОЛОТЫХ ПЕСКАХ
Корреспонденты «СЭ» сообщают последнюю информацию 
из российских команд, стартующих завтра в Лиге Европы

ДИНАМО

После возвращения из Рос-
това выходного бело-голубые не 
получили: уже в понедельник на 
базе в Новогорске у них состоя-
лась легкая вечерняя тренировка. 
На следующий день команда так-
же провела одно занятие, а сегод-
ня около 16 часов отправляется 
чартерным рейсом из Шереме-
тьева-1 в Софию.

В 9 часов вечера по московс-
кому времени на стадионе «Васил 
Левски» динамовцев ожидает пред-
матчевая тренировка. Перед ее 
началом Андрей Кобелев ответит 
на вопросы журналистов. У бело-
голубых все в строю, за исключе-
нием Виктора Свежова, который 
восстанавливается после ушиба 
голеностопа. Впрочем, юный полу-
защитник в первой встрече про-
тив болгарского клуба не сыграл 
бы в любом случае: он отбыва-
ет дисквалификацию за две жел-
тые карточки.

В Софии динамовцы без под-
держки не останутся - в день мат-
ча в столицу Болгарии отправит-
ся чартер с болельщиками. Кроме 
того, некоторые представители 

бело-голубой торсиды решили сов-
местить посещение игры с отды-
хом и взяли недельный тур. (Кон-
стантин АЛЕКСЕЕВ)

ЗЕНИТ

Между матчами с «Амкаром» 
и «Насионалом» выходных в рас-
писании «Зенита» не заплани-
ровано. В понедельник трене-
ры провели восстановительную 
тренировку, разделив команду 
на две части, а во вторник фут-
болисты занимались одной груп-
пой. Правда, вчера в занятии 
из-за повреждений не прини-
мали участия Ширл и Файзулин, 
а также травмированные ранее 
Ким Дон Чжин и Крижанац. Пос-
ледние двое в Португалию точ-
но не полетят. Зато на Мадейру 
отправятся игроки молодежно-
го состава Игнатович, Канунни-
ков и Башкиров.

Добавим, что чартер с «Зени-
том» на борту должен вылететь 
на Мадейру сегодня в 9.00. После 
6 - 7-часового перелета намечены 
обед и отдых, а на 18.00 по мест-
ному времени - тренировка. (Сер-
гей ЦИММЕРМАН)

АМКАР
На первый матч 4-го раунда Лиги 

Европы с «Фулхэмом» в Лондон 
отправляются 20 футболистов: вра-
тари Нарубин, Усминский, защитни-
ки Сираков, Черенчиков, Белоруков, 
Гришин, Гаал, Калашников, полуза-
щитники Пеев, Дринчич, Новакович, 
Жиляев, Померко, Соколов, Телкий-
ски, нападающие Кушев, Юнузович, 
Жеан Карлос, Сикимич и Волков. 
Последний, правда, травмирован  
и в Англию летит в качестве болель-
щика. (Павел АЛЕШИН)

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ 
ОТ «СЭ»

20 АВГУСТА - 
ДЕНЬ МАТЧЕЙ ЛИГИ ЕВРОПЫ

ЛОНДОН («Фулхэм» - «Амкар»). 
Облачно, с прояснениями, возможен 
кратковременный дождь. Ветер юго-
западный, 4 - 7 м/с. Температура 16 - 
18 градусов.

СОФИЯ (ЦСКА Сф - «Динамо»). 
Незначительная облачность, без осад-
ков. Ветер северо-восточный, 5 - 8 м/с. 
Температура 19 - 21 градус.

ФУНШАЛ («Насионал» - «Зенит»). 
Малооблачно, без осадков. Ветер се-
веро-восточный, 6 - 9 м/с. Температу-
ра 22 - 24 градуса.

К завтрашнему матчу с «Амкаром» лон-
донцы готовятся в приподнятом настрое-
нии. Начало сезона складывается для коман-
ды Роя Ходжсона как нельзя лучше. В 3-м 
отборочном раунде Лиги Европы «коттед-
жерс» (производное от названия стадиона 
«Крэйвен Коттедж» - на русский это прозви-
ще можно перевести как «дачники») катком 
прошлись по литовской «Ветре», а в суб-
боту взяли три очка в матче первого тура 
чемпионата Англии с «Портсмутом» - 1:0. В 
последний раз «Фулхэм» стартовал в пре-
мьер-лиге с победы в сезоне-2003/04. Учи-
тывая же, что соперник повержен на выезде, 
где в последние годы лондонцы выступают 
из рук вон плохо (всего три гостевые побе-
ды за весь прошлый сезон), этот успех при-
обретает еще большее значение.

По словам капитана «дачников» Дэнни 
Мерфи, главные козыри нынешнего «Фул-
хэма» - в сыгранности футболистов и ком-

пактности состава. В межсезонье Ходжсон 
не потерял ни одного из ключевых игроков, 
хотя трансфер нападающего Бобби Заморы 
в «Халл Сити» был уже фактически решен-
ным. И все же сделка сорвалась: форвард 
пожелал продолжить карьеру в «Фулхэме» 
и как бы в доказательство привязанности к 
клубу забил победный гол в игре с «Порт-
смутом». В английской прессе давно мусси-
руются слухи о переходе в «Арсенал» нор-
вежского защитника Бреде Хангеланда, но 
пока до конкретных предложений дело не 
доходило, и в завтрашнем матче одно из 
главных открытий прошлого сезона навер-
няка появится.

Серьезными приобретениями лондон-
цы этим летом тоже похвастать не могут. У 
«Бирмингема» куплен защитник Стивен Кел-
ли, а из «Лиллестрема» перешел норвежс-
кий хавбек Бьорн Хельге Риисе, младший 
брат известного Йона-Арне Риисе, - вот, 

собственно, и все. Плюс к тому вернулся из 
аренды в «Аль-Хиляле» корейский атакующий 
полузащитник Сеул Ки Хен. По последней 
информации, перешел в лондонский клуб 
ирландский полузащитник Дэмьен Дафф 
(«Ньюкасл»), близка сделка с нападающим 
из Нигерии Калу Уче («Альмерия»). 

В четверг «Фулхэм» сможет рассчитывать 
на всех сильнейших - лазарет команды пуст. 
Вообще низкая травматичность игроков - еще 
одна сильная сторона «Фулхэма», считает 
Мерфи. Разве что валлийский полузащитник 
Саймон Дэйвис, в начале лета перенесший 
операцию на стопе, только приступил к пол-
ноценным тренировкам, и его появление на 
поле более вероятно уже в ответном матче. 
Впрочем, болельщики «коттеджерс» не сом-
неваются, что исход противостояния будет 
решен уже в первой встрече и в «далекую 
таинственную» Пермь отправится уже полу-
резервный состав. По итогам голосования, 

устроенного на одном из интернет-форумов 
лондонцев, 85 процентов опрошенных уве-
рены в успехе любимой команды в играх с 
«Амкаром». По мнению одного из аналитиков 
сайта, в предстоящем поединке наибольшая 
опасность будет исходить от белорусского 
полузащитника пермяков Михаила Афана-
сьева, приглянувшегося англичанам во вре-
мя ЧЕ-2009 среди молодежных команд. И не 
имеет значения, что Афанасьев в Лондон не 
летит из-за травмы.

Несколько высокомерное отношение к 
«Амкару», судя по всему, не только у пок-
лонников «коттеджерс», но и у ответствен-
ных за реализацию билетов на матч. Попасть 
на «Крэйвен Коттедж» в четверг можно за 
«распродажные» 10 - 15 фунтов (зрителям 
до 16 лет - за пятерку). Для сравнения: биле-
ты на воскресную встречу с «Челси» прода-
ются по 45 фунтов (детям - по 20). (Сергей 
КУЗОВЕНКО)

МАТЧ В СОФИИ 
СУДЯТ АВСТРИЙЦЫ

У Мануэла МАШАДУ - 
ПОЛТОРА ДЕСЯТКА ИГРОКОВ

Первый матч 4-го отборочного раунда Лиги 
Европы ЦСКА Сф - «Динамо» завтра будет 
обслуживать бригада австрийских арбит-
ров, в которую вошли Роберт Шергенхо-
фер, Ален Хокса, Матиас Винзауэр и Дитмар 
Драбек. Делегатом УЕФА назначен норве-
жец Свейн Йоханнессен, судейским наблю-
дателем - североирландец Алан Снодди. 
Последний курирует Шергенхофера в рам-
ках программы УЕФА «Таланты и наставни-
ки» в сезоне-2009/10. Игра пройдет на ста-
дионе «Васил Левски» в Софии и начнется 
в 21.00 по московскому времени.

36-летний Шергенхофер вошел в спи-
сок арбитров ФИФА два года назад. В 
2007-м австриец судил игру 2-го раунда 
Кубка Интертото «Залаэгерсег» - «Рубин» 
(0:3). Он работает железнодорожным 
диспетчером, женат и имеет 10-лет-
нюю дочь Лизу. В еде предпочтение от-
дает итальянской кухне, суши и шоко-
ладу.

 На ответный поединок в Москве назна-
чение получили немцы Михаэль Вайнер, 
Кристоф Борнхорст, Томас Франк и Питер 
Гагельманн. (Александр БОБРОВ)

Стартовав в чемпионате Португалии с ничь-
ей в домашней игре со «Спортингом», фут-
болисты «Насионала» в понедельник начали 
подготовку к европейскому дебюту. На матч 
с «Зенитом» будет заявлено 18 игроков, но в 
действительности в распоряжении главного 
тренера островитян Мануэла Машаду сейчас 
всего 15 боевых единиц. Вчера медики долж-
ны были вынести окончательное заключение 
о готовности травмированных - алжирского 
центрального защитника Халлиша, напада-
ющих Матеуша и Анселму. По данным наших 
португальских коллег, у всех троих шансы на 
участие в игре минимальны. 

Защитника сборной Алжира может заме-
нить 19-летний черногорец Жарко Томаше-
вич из молодежной команды клуба, который 
в игре со «Спортингом» неплохо дебюти-
ровал за основной состав. А вот усилить 
атаку своим последним приобретением - 
22-летним нападающим Эдгаром из «Вас-
ку да Гама» - Машаду не сможет: бразилец, 
в котором на Мадейре видят замену луч-
шему бомбардиру последнего чемпионата 
Португалии Нене (перешедшему в «Каль-
яри»), в Лигу Европы не заявлен. (Борис 
БОГДАНОВ)        

ЛИГА ЕВРОПЫ. 4-й отборочный раунд
Завтра ЦСКА Сф - «ДИНАМО», «ФУЛХЭМ» - «АМКАР», «НАСИОНАЛ» - «ЗЕНИТ»

ТЯЖЕЛАЯ ОСЕНЬ НИКОГО НЕ ПУГАЕТ
Сегодня три российских клуба вылетают на первые матчи 4-го отборочного раунда Лиги Европы: динамовцы - 
в Софию, к болгарскому ЦСКА, питерцы - на Мадейру, к португальскому «Насионалу», пермяки - в Лондон, 

к «Фулхэму». Ощущениями перед стартом футболисты всех трех команд поделились с корреспондентами «СЭ».

Корреспонденты «СЭ» сообщают последние новости из Софии, Фуншала и Лондона

В «ФУЛХЭМЕ» ОПАСАЮТСЯ ТОГО, КТО НЕ ПРИЛЕТИТ

Воскресенье. Пермь. «Амкар» - «Зенит» - 2:4. 
В прошлом туре пермяки Сергей НАРУБИН и Захари СИРАКОВ 
противостояли Сергею КОРНИЛЕНКО и Ко, а уже завтра вместе должны набирать очки 
для России в Европе.

ОДИН ИЗ ШЕСТИ
До «Амкара» в еврокубках успели дебю-

тировать уже 11 российских клубов, причем 
все начинали с Кубка УЕФА. Интересно, что 
шестеро из них свой первый матч прово-
дили на выезде («Анжи» сыграл единствен-
ный еврокубковый поединок на нейтраль-
ном поле в Варшаве). Стоит заметить, что 
в четырех первых случаях нашим коман-
дам не удавалось забить, а значит и выиг-
рать (=1-3, 0-5). Ну а «Москва» в прошлом 
сезоне оказалась первым клубом, которо-
му удалось пройти в следующую стадию. 
(Вадим КРЫЛОВ)

Накануне старта горня-
ков в новом турнире, где 
первым их соперником 

станет турецкий «Сивасспор», 
корреспондент «СЭ» побесе-
довал с одним из лидеров до-
нецкого клуба бразильским 
полузащитником Фернанди-
нью, который недавно сыграл 
100-й матч  в чемпионате Ук-
раины.

- 100 матчей - цифра не прос-
то круглая, но и солидная, соглас-
ны?

- Безусловно. В Бразилии за 
«Атлетику Паранаэнсе» я тоже 
провел сотню игр, но это был, 
если можно так выразиться, об-
щий зачет, а здесь речь толь-
ко о чемпионате страны. Серь-
езный рубеж для любого фут-
болиста.

-  Между прочим, вы могли бы 
достичь его раньше, чем в про-
шлое воскресенье…

- Ну, что поделаешь: футбола 
без травм не бывает.

- Я сейчас не о травмах, а о 
трех красных и 22 желтых карто-
чках, полученных вами в этих ста 

матчах. Не многовато для технич-
ного бразильца? 

- (Улыбается.) О, это прав-
да! Украинские арбитры полю-
били меня с первого взгляда, и 
мне сложно что-то противопос-
тавить этому чувству.  

- Можете назвать самую 
памятную игру из сотни? 

- Золотой матч чемпионата 
Украины-2005/06 с киевским 
«Динамо» в Кривом Роге, когда 
мы вырвали победу в дополни-
тельное время и я отыграл все 
120 минут.  

- Мирча Луческу  еще год 
назад сказал, что Фернандинью 
перерос «Шахтер»…

- Возможно, наш тренер так 
и говорил, но это вовсе не зна-
чит, будто у меня не осталось ре-
зервов, которые я могу, а главное, 
хочу поставить на службу донец-
кой команде. 

- Все клубы с постсоветского 
пространства, выигравшие в пос-
ледние годы Кубок УЕФА - ЦСКА, 
«Зенит» и «Шахтер», - потом пере-
живали серьезный игровой спад. 
Это неизбежность?   

- Думаю, нет. Спад вполне 
вероятен, но называть его не-
избежным я бы не стал. 

- В таком случае объясни-
те, как вы уступили скромной 
румынской  «Тимишоаре» и на 
целый год отложили мечту о 
Лиге чемпионов? Недооценили 
соперника? 

- Может быть. Хотя донец-
кий матч, считаю, мы провели 
на достаточно высоком уровне. 
Но допустили обидные промахи 
в обороне и не создали голевого 
запаса, который пригодился бы 
в ответной встрече. 

- У некоторых болельщиков 
«Шахтера» сложилось ощущение, 
что чемпионат Украины донецким 
бразильцам не очень интересен, 
поэтому на все сто они выклады-
ваются только в еврокубковых 
матчах. Что скажете?

- Это заблуждение. Другое де-
ло, что матч на матч не прихо-
дится. Но победить мы хотим в 
каждой игре. Тем более что це-
на чемпионского титула на Ук-
раине заметно возросла: теперь 
ведь чемпион напрямую попа-

дает в групповой турнир Лиги 
чемпионов. 

- За те четыре года, что вы 
находитесь на Украине, вырос 
уровень чемпионата страны? 

- Да. Стало меньше команд, 
которые выходили против ки-
евского «Динамо» или «Шахте-
ра» с одной мыслью - отбиться 
любыми средствами. Раньше 
почти все играли от обороны, 
концентрируя на подступах к 
своей штрафной площади по 
8 - 9 игроков. Теперь очень мно-
гие - «Ворскла», «Днепр», «Метал-
лист», запорожский и донецкий 
«Металлурги» - стараются вести 
себя в матчах с двумя гранда-
ми на равных. Помимо того что 
это обостряет борьбу в чемпио-
нате, растет и мотивация, эн-
тузиазм, с которым мы выхо-
дим на поле. 

- Главный тренер сборной 
Бразилии Дунга по-прежнему 
«не знает» Фернандинью, кото-
рый в прошлом году стал лучшим 
игроком чемпионата Украины, а в 
текущем - выиграл с «Шахтером» 
Кубок УЕФА?

- Хочется думать, что это не 
так. Просто в сборной Бразилии  
сумасшедшая конкуренция. На-
деюсь, что рано или поздно это 
случится: Дунга «увидит» Фер-
нандинью, который должен де-
лать свое дело - хорошо играть 
в клубе.  

- Первый матч с «Сивасспо-
ром» донецкая команда прове-
дет на выезде. Вас устраивает 
рокировка, сделанная по иници-
ативе УЕФА? 

- «Шахтеру» так, конечно, удоб-
нее, однако принципиального 
значения это не имеет. В любом 
случае нужно обыгрывать сопер-
ников по итогам двух встреч.

- Вы помните контрольный 
матч с «Сивасспором», который 
«Шахтер» полгода назад проиг-
рал на сборе в Турции - 2:4? 

- Разумеется, помню. Мы иг-
рали без футболистов, уехавших 
в сборные,  да и статус спаррин-
га всегда невысок. Насколько я 
знаю, состав турецкой команды 
с тех пор поменялся наполови-
ну. В любом случае недооцени-
вать соперника нельзя, особен-

но после того, как мы обожглись 
на «Тимишоаре». 

- Независимо от исхода проти-
востояния с «Сивасспором» даль-
ше вас ждет вояж в Монако. Чего 
больше для «Шахтера» в игре за 
Суперкубок Европы с «Барсело-
ной»: желания непременно выиг-
рать трофей или просто достойно 
выглядеть на фоне Месси и Ко, - 
как говорится, не потерять лица? 

- Странная постановка воп-
роса. Лично для меня не сущест-
вует никаких «или»! Это будет иг-
ра моей жизни. Выиграть у «Бар-
селоны» - фантастика! 

- Это возможно?
- Почему нет? В прошлогод-

ней Лиге чемпионов именно в 
матчах с каталонцами «Шахтер» 
показал футбол высшей пробы. 

- На днях на Украине появил-
ся еще один ваш соотечествен-
ник и ровесник -  24-летний Жер-
сон Маграу, подписавший с киев-
ским «Динамо» пятилетний кон-
тракт. Случайно не знаете это-
го игрока? 

- Знаю, и совсем не случайно. 
Именно потому, что мы сверс-

тники, когда-то пересекались в 
юношеской сборной Бразилии. 
В этой команде был еще Илси-
нью, мой нынешний партнер 
по «Шахтеру». Мы участвовали 
в турнире, который проходил в 
Белфасте, и в финале, к сожале-
нию, уступили Парагваю. С тех 
пор прошло шесть лет - и вот 
Маграу тоже оказался в украин-
ском чемпионате. Так что верно 
говорят: мир тесен. 

- Что он за игрок?
- Быстрый, техничный. Впро-

чем, так можно сказать почти о 
каждом бразильском футболис-
те, получившем приглашение в 
Европу. В юношеском возрас-
те Маграу играл хавбека, в пос-
леднее время в «Крузейру», с ко-
торым выступал в финале Куб-
ка Либертадорес, насколько мне 
известно, сместился на позицию 
левого защитника с задачей де-
ржать под контролем всю бров-
ку. Какую роль ему отведут тре-
неры «Динамо» - посмотрим.

Юрий ЮРИС
Донецк

Завтра «СИВАССПОР» - «ШАХТЕР»
Не пробившись в Лигу чемпионов, «Шахтер», последний обладатель Кубка УЕФА, теперь мечтает стать первым победителем Лиги Европы

ФЕРНАНДИНЬЮ: «НАДЕЮСЬ, ДУНГА МЕНЯ УВИДИТ»

6 ВЫЕЗДНЫХ ДЕБЮТОВ РОССИЙСКИХ КЛУБОВ 
В КУБКЕ УЕФА

        Клуб Сезон Стадия Дата  Соперник Матч
Спартак Вл 1993/94 1/32 15.09.93 Боруссия Д 0:0
Локомотив 1993/94 1/32 15.09.93 Ювентус 0:3
Черноморец 2001/02 1/64 19.09.01 Валенсия 0:1
Анжи 2001/02 1/64 27.09.01 Рейнджерс 0:1*
Рубин 2004/05 2-й отб. 12.08.04 Рапид В 2:0
Москва 2008/09 2-й отб. 14.08.08 Легия 2:1
* Матч прошел на нейтральном поле в Варшаве.
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